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会  議  録 

八幡市教育委員会 

開 催 日 時  平成３０年２月２３日（金曜日） 午後３時００分～午後３時４０分 

場 所 分庁舎２階 会議室Ｂ 

 

出 席 委 員 名 

 谷 口  正 弘 （教育長）       橋 本  陽 生 

 松 下  順 英 （職務代理者）     佐 野  恵理子 

 布 目  有希子 

 

 

委 員 を 除 く 

出  席  者  の   

職   ・   氏  名 

 
 

部   長    越 本 敏 生 

部付 部長    辻   和 彦 

部 次 長    西 川 茂 男 

部 次 長    桂   智 美 

 部 次 長    北 村 英 司 

 部付 次長    佐 野 正 樹 

社会教育課長   西 島 昭 彦 

教育総務課主幹   加 藤 正 人 

学校教育課主幹   福 田 昌 弘 

教育支援センター主幹  森   みゆき 

保育・幼稚園課主幹 北 村 泰 子 

保育・幼稚園課主幹 日 根 青 樹 

教育総務課     岩 本 美 菜 

教育総務課     大 﨑 茂 夫 

１．開 会 

 

２． 報 告 事 項 

 

   （１）市立各校（園）の卒業（園）、入学（園）式の日程（出席者）について（教育総務課）※資料１ 

 

（２）平成３０年度スタディサポート事業の応募状況について（学校教育課） 

 

３． 議 題（協議事項） 

 

   （１）「学校教育の方針と目標」について（学校教育課）※資料２ 

 

   （２）「社会教育の方針と目標」について（社会教育課）※資料３ 

 

   （３）平成３０年度公立幼稚園の定員について（保育・幼稚園課）※資料４ 

 

   （４）八幡市図書館協議会委員の委嘱について（市民図書館）※資料５ 

 

４．その他 

配布資料 

 ・平成２９年度卒業（園）証書授与式及び平成３０年度入学（園）式の御案内 

 ・平成３０年度定例教育会及び学校等訪問日程（案） 

 ・きょうとふの教育 

 ・「第 31 回八幡市青少年の主張大会の記録」 

 ・「教育部歓送迎会開催のお知らせ」 

 ・八幡市教育委員会・市内幼小中高支援学校歓送迎会のご案内 

 ・前月分議事録（写し） 

   

５．閉 会 
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 内  容 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

 

 

［西川次長］ 

 

 

 

 

 

［ 教 育 長 ］ 

［西川次長］ 

［ 教 育 長 ］ 

［ 教 育 長 ］ 

 

［福田主幹］ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

 

 

［福田主幹］ 

 

［ 教 育 長 ］ 

［橋本委員］ 

 

［福田主幹］ 

 

 

 

［橋本委員］ 

［ 教 育 長 ］ 

 

１．開 会 

定刻となりましたので、２月度の定例教育委員会を開催します。 

次第に則って進めさせていただきます。まず、２．報告事項から教育総務課お願いします。 

２．報 告 事 項 

（１）市立各校（園）の卒業（園）、入学（園）式の日程（出席者）について 

配付しております資料１をご覧ください。１ページが平成２９年度中学校、小学校、幼稚

園、高等学校・支援学校における卒業式・卒園式出席者の案でございます。２ページが平成

３０年度入学式・入園式出席者の案でございます。 

出席者の予定につきましては、事務局の方でこのように作成させていただきましたのでご

都合の悪い方については、変更させていただきますので事務局までご連絡いただきますよう

お願いします。以上です。 

 この時点での変更は、ありますか。 

 佐野委員から中学校の変更依頼がありました。 

 変更がありましたら事務局まで連絡ください。 

 それでは、報告（２）を学校教育課よろしくお願いします。 

（２）平成３０年度スタディサポート事業の応募状況について 

平成３０年度スタディサポート事業（鳩
きゅう

嶺
れい

教室）についてご報告申し上げます。 

来年度のスタディサポート事業でございますが、平成３０年３月より講座を開始いたしま

すことから、２月に説明会を６回、また説明会に参加できなかった保護者には個別に対応し、

受講生の募集をいたしました。 

申込者数についてですが、２２日現在の数ですが、新１年生が３７名、新２年生が３６名、

新３年生が６４名、全学年の合計は、１３７名となっております。 

尚、申し込みは郵送でも受け付け、２月２１日（水）の消印有効としておりますことから、

まだ到着していないものがあると思われます。 

最終の申込者数と受講者数については、確定できていませんが、今年度よりも受講生の数

は増えるものと思われます。 

今後の予定は、２月２６日（月）に受講審査の結果を申込者に郵送にて報告し、平成３０

年度の定期講座は、３月８日（木）より開始する予定にしております。 

以上、ご報告いたします。 

 江戸時代末期に鳩嶺書院という名で、石清水三の鳥居の近くに、貧しいが学問を志す人た

ちに門戸を開いて一定の書籍を集め学習環境を提供した事からスタディサポートの別名とし

て今年から使用しています。 

 また、学校別の応募状況は、分かりますか。 

 １３７名の学校別の内訳は、男山中学校が２１名、男山第二中学校が５８名、男山第三中

学校が４６名、男山東中学校が１２名です。 

 ありがとうございます。他にご意見、ご質問等は、ありますか。 

 新しく新設された部分の広報について、色々と努力されたと思いますが、広報の様子につ

いてお聞かせいただけますか。 

 文化センターについては、男山中学校・男山東中学校の生徒達については、募集のチラシ

の広報であり保護者については、メール配信しております。男山中学においては、校長先生

から教師の方に近くでこのような授業を実施しているので受講させたら良いのではないかと

の助言もあり徐々に浸透したと思います。 

 今後も継続的な努力をお願いします。 

 それでは、議題（１）を学校教育課よろしくお願いします。 

３．議 題（協議事項） 
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［福田主幹］ 

 

 

 

 

 

 

 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

 

 

 

 

［西島課長］ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

 

［北村館長］ 

 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

［橋本委員］ 

 

 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

 

［橋本委員］ 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

 

［北村主幹］ 

（１）「学校教育の方針と目標」について 

 昨年度の教育委員会で、年度ごとの改正ではなく、国や府の動向や社会情勢、法律の改正

等々について、その都度見直すということで、協議していただき、認めていただいておりま

す。 

今回の変更点の大きなところは、来年度から、学習指導要領の改訂にともない、小学校で

移行措置が始まり、また、同じく小学校で「特別の教科 道徳」が先行実施されますことか

ら、教科・領域等学習に関わる点を学習指導要領の考え方に合わせるものです。 

その他、必要な個所の文言整理をさせていただいております。 

変更個所及びその理由につきましては、お手元の新旧対照表をご覧いただき、検討いただ

きますようお願いします。 

 基本的に年度が替わるたびに方針と目標が変わるものではない事を昨年度に決議しました

が、学習指導要領の改訂や京都府の重点や法の変更などあったので、文言などを変更してい

ます。資料２の参考資料を精査していただき最終議決は３月度の定例委員会で行いたいと思

います。この件について、何かご意見はございますか。無いようなので、議題（２）に入り

たいと思います。社会教育課よろしくお願いします。 

（２）「社会教育の方針と目標」について 

本年４月に「八幡市子どもの読書活動推進計画（第三次推進計画）」が策定されますことに

伴い、１行目の「第二次」という文言を「第三次推進計画」に改めるものであります。 

次に、２行目の「子どもの成長に合わせた読書活動を支援するとともに」という文言を「子

どもの成長に合わせた読書活動の支援及び子ども関係施設との協力をするとともに」と改め、

また４行目の「市民生活に必要な情報・資料を迅速に提供する」という文言を「市民生活に

必要な情報・資料を迅速かつ継続的に提供する」に改めさせていただきたいと考えておりま

す。 

以上、本修正案についてのご審議を賜りたく、どうぞよろしくお願いいたします。 

尚、本件は、過日開催しました社会教育委員会議において、社会教育委員長より承認を得

て、本日提案させていただいたところでございます。 

 これにつきましてもご意見等がありましたら社会教育課に提出してください。これについ

ても「学校教育の方針と目標」同様に変更した理由が見当たりませんが、京都府の「子ども

読書推進計画」の文言に合わせたのですか。 

 現在、図書館の方で「子ども読書第３次推進計画」を作成しております。実質の原文につ

きましては、３月度の定例会にて報告させていただきます。２次・３次の推進計画につきま

しては、京都府の文言に合わしています。 

 基本的には、府の文言に合わせてるとのことです。この議題についても３月度で議決した

いと思います。他にご意見、ご質問は、ありますか。 

現在、働き方改革等を含め学校教育については、部活動について社会体育との連携を進め

ている中で社会教育における学校体育との関係について、働き方改革の観点からどのように

調和させるのか、学校教育の負担を取り込むのかを考えていただければありがたいと思いま

す。 

方針と目標に掲載するかどうかの問題も有りますが、具体的な取り組みとして取り上げる

かどうかも検討する必要があります。委員からのご指摘がありましたので、協議・検討をお

願いしたいと思います。 

 もう一点は、社会教育の一環としての公民館活動における公民館の稼働率を教えていただ

きたいと思います。次の会議でも良いので公民館の稼働率を教えてください。 

議題（１）（２）は、３月度定例会で議決させていただきます。議題（３）に進みます。保

育・幼稚園課よろしくお願いします。 

（３）平成３０年度公立幼稚園の定員について 

 八幡市立幼稚園規則第３条の規定に基づき、平成３０年度公立幼稚園の定員を定めるもの
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［ 教 育 長 ］ 

 

 

 

 

 

 

 

［北村館長］ 

 

 

 

 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

 

 

［橋本委員］ 

 

 

 

［松下委員］ 

 

 

 

 

［佐野委員］ 

 

 

［布目委員］ 

 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

でございます。 

 各園の定員の合計は、八幡幼稚園・９０名、八幡第二幼稚園・９０名、八幡第三幼稚園・

９０名、八幡第四幼稚園・１１０名、橋本幼稚園・９０名、合計は４７０人です。 

 平成３０年２月５日現在の各園のクラス数と園児数は、八幡幼稚園（３クラス）・３７名、

八幡第二幼稚園（３クラス）・１７名、八幡第三幼稚園（３クラス）・３７名、八幡第四幼稚

園（４クラス）・５７名、橋本幼稚園（３クラス）・７０名、合計は、１６クラス・２１８人

です。平成２９年５月１日の定員数（クラス数）・園児数は、八幡幼稚園・定員９０名（３ク

ラス）・園児数４７名、八幡第二幼稚園・定員９０名（３クラス）・園児数３７名、八幡第三

幼稚園・定員９０名（３クラス）・園児数４７名、八幡第四幼稚園・定員９０名（３クラス）・

園児数５８名、橋本幼稚園・定員１１０名（４クラス）・園児数８１名、合計は、定員４７０

名・１６クラス・園児数２７０人です。 

 以上です。よろしくお願いします。 

 はい、有難うございました。 

平成３０年度公立幼稚園の定員について、質問等はございますか。無いようなので平成３

０年度公立幼稚園の定員について採決を取ります。提案通り同意の方は、挙手をお願いしま

す。全員一致で可決します。 

数値が確定してからで良いのですが八幡市内の子ども達の公立幼稚園の割合・公立保育園

の割合・民間幼稚園の割合・民間保育園の割合の内訳データを出していただきたい。 

続いて、議題（４）を市民図書館よろしくお願いします。 

（４）八幡市図書館協議会委員の委嘱について 

 図書館協議会委員につきまして、推薦者の調整中でありました、社会教育団体のうち青少

年育成団体より、吉川栄樹（よしかわえいき）氏の推薦がありましたので、ご承認をお願い

するものです。 

 なお、委員の委嘱日につきましては、貴団体の意向により、平成３０年４月１日付とし、

任期につきましては平成３０年４月１日から平成３１年１１月３０日までの期間となりま

す。以上よろしくお願いいたします。 

 この議題について、何かご質問は、ございますか。無いようなので八幡市図書館協議会委

員の委嘱について、推薦通り吉川栄樹氏を承認することに同意の方は挙手をお願いします。      

全員一致で可決します。 

 協議事項は、終わりますが他に意見等は、ありませんか。 

 今日は、八幡市内でも生徒指導が非常に難しい男山中学校を訪問しましたが、極めて静か

に整然と授業を受けていました。昨年から色々工夫したことを校長先生から聞かせていただ

きました。最近は、産休教員が５名と増えているため講師の質が教育力に大きく関わってく

ると思います。質の良い講師の確保を広域で出来るシステム作りが必要だと思いました。 

 私も二点ほど感じたことをお話ししますが、一点目は、学校組織をあげての先生方による

授業改革です。二点目は、５教科別学習アンケート（好きか嫌いか、理解できるかできない

か、分かり易いか分かり難いか）を５月と１２月の２回実施し授業改善の一つの資料として、

各教員が授業を点検する手法になると思います。また、男山中学校は、かなりの部分で改善

されてきたと思います。 

 男山第二中学校、男山中学校共に夜間高校を受験する生徒が増えた事を耳にしました。最

近は将来の夢や希望が無い生徒たちが多いと聞きました。この事について、私自分でも勉強

したいと思います。 

 男山中学校の生徒達は、保護者と進路の話ができていないと思います。しかし、部活動の

実績で推薦入学する生徒達も居ますが、その生徒達には、目が向かなく生徒達が将来を真剣

に考えるには、保護者の方の意識改革の方が優先するべきなのではないかと思いました。 

 ありがとうございました。以上で協議を終了します。 

 続いて、４．その他を教育総務課よろしくお願いします 
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［西川次長］ 

 

 

 

 

 

 

 

 

［ 教 育 長 ］ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．その他 

・平成２９年度卒業（園）証書授与式及び平成３０年度入学（園）式の御案内 

 ・平成３０年度定例教育会及び学校等訪問日程（案） 

 ・きょうとふの教育 

 ・「第３１回八幡市青少年の主張大会の記録」 

 ・「教育部歓送迎会開催のお知らせ」 

 ・八幡市教育委員会・市内幼小中高支援学校歓送迎会のご案内 

 ・前月分議事録（写し） 

以上７点を配布させていただいております。 

５．閉会 

次回定例教育委員会は、３月１３日(火)午後１時３０分 分庁舎２階会議室Ａとします。 

それでは、以上をもちまして、２月度の定例教育委員会を閉会させていただきます。 
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